
《云浮高铁站CBD及周边区域综合开发规划（含城市设计）》听证会意见采纳情况汇总表

听证会召开时间：2024年12月26日

序

号
相关部门 具体意见 采纳情况 落实情况

部门代表

1
云城区人民政府

（黄子阳）
无修改意见。 —— ——

2
市发展和改革局

（陈锦基）
建议高铁站周边规划预留低空基础设施，发展“低空+高铁”联运。 采纳

在高铁站周边规划预留低空交通设施点，引导未来“低空+高
铁”联运。

3
市教育局

（余月升）

对该规划整体方向和定位表示支持。该规划通过借助深南高铁云浮站和北京师范大学云浮
实验学校的建设契机，综合开发改造百里石材长廊，有助于推动石材产业转型升级，促进
教育与城市发展的有机结合，创造高品质城市空间，打造现代化云浮CBD，这符合云浮市经
济社会发展的新需求。

采纳 ——

针对规划中的交通设计。规划深南高铁、广昆高速等交通线路，奠定交通基础，便捷联系
云城组团、西江新城组团等，有助于提升区域交通的便捷性和交通通达性 。建议进一步完
善交通网络，确保高铁片区与周边区域的交通联系更加紧密 。

采纳

衔接、落实总体规划与国土空间规划的交通组织 ，确保规划片
区与六都组团、西江新城组团、思劳腰古组团和云城组团，各
组团间至少2条干线通道联系，强化高铁片区与周边区域的交
通联系。

对于规划中的产业布局和发展。规划中提到推动展览贸易、休闲康养、石材文创等生态产
业，有助于丰富区域产业类型，提升产业竞争力。建议注重产业的可持续发展和环保性，
避免过度开发和污染问题

采纳
进一步关注产业可持续发展和环保性，引导绿色产业发展，避
免过度开发和污染问题。

4
市生态环境局
（侯昌成）

根据《建设项目环境影响评价分类管理名录(2021年版)》要求，北京师范大学云浮实验学
校项目若涉及化学、生物实验室应按要求编制环境影响报告表，报相关生态环境主管部门
审批；若不涉及则不纳入环评管理，不需办理环评相关手续。。

采纳
后续建议北师大云浮实验学校项目合理布局功能 ，将化学、生
物实验室避让一般生态空间，并按要求编制环境影响报告表。经核，用地红线中有约136亩涉及云浮市“三线一单”分区管控方案中的“一般生态空间”

。根据“一般生态空间”管控要求:“可开展国家和省规定不纳入环评管理的项目建设 ”。
若北京师范大学云浮实验学校项目纳入环评管理 ，应将化学、生物实验室避让“一般生态
空间”;或按要求申请“一般生态空间”调整，待调整完成后，进行项目建设。

5
市住房和城乡

建设局
（何伙新）

针对现状城区市政设施存在道路狭窄、排水防洪能力不高不畅、地下设施建设杂乱且不完
善等短板，建议在高铁CBD的规划中对市政设施实行适度超前规划，特别是将海绵城市、地
下综合管廊、城市快速路等列入规划，在规划建设的道路中避免规划过多路口的“排骨路
”；增加园林绿化的专项规划。

采纳
适当超前规划市政设施，细化城市快速路、海绵城市、园林绿
化等内容，并建议在下一步控制性详细规划调整时优化市政设
施规划、地下综合管廊规划等内容。

6
市文化广电旅游

体育局
（莫晓渝）

建议合理配套公共文化、体育设施用地。一是用地布局暂未见规划体育用地，二是图书馆
评估定级对用地及建筑规模有要求，请充分对接，合理设置规划用地指标。

采纳
在用地布局中增加体育用地；核对图书馆评估定级要求，合理
设置用地。

建议对文化古村的提质改造的同时，要对规划区域内的历史文物保护单位及不可移动文物
做好保护，划定文物保护范围及建设控制地带。

解释
本次规划为综合开发规划，不具备法定性，无权划定不可移动
文物的保护范围与建设控制地带，建议在后续文物保护规划中
落实文保单位的两线划定。



部门代表

7
市公安局交通警察

支队
（张帮国）

从长远角度规划交通路网建设。道路规划要考虑“机非分离”--电动自行车保有量剧增，
为确保交通安全，需要机动车与非机动车分道行驶。

采纳 规划交通断面采用“机非分离”，确保交通安全。

新规划的道路必须足够开阔，除去非机动车道、人行道、绿化带等设施，主干道的机动车
道建议双向8车道以上，次干道双向6车道。

解释
建议主干道及次干道车道数量结合实际情况确定 ，可在下一步
控制性详细规划修编阶段，结合交通影响评估，提出合理的规
划车道数量。

通过“立体化”路口交通设计解决道路冲突拥堵。通过立交桥、跨线桥、地下通道等方式
利用空间换取时间解决路口拥堵，特别是G324云浮东高速口至云石大道入云城路段。

解释
经查核片区控规并咨询有关部门了解，G324云浮东高速口至云
石大道入云城路段交叉口已有解决方案，待后续施工建设。

完善交通慢行系统建设。以人行过街天桥、地下隧道方式解决短距离过街问题 采纳
完善交通慢行系统，鼓励以人行天桥、地下隧道等方式解决过
街问题。

预留足够的停车资源,停车位不应占用道路空间。商业体、住宅区、广场公园都应当在规划
、审批报建之初要设定停车资源要求，考虑地下停车场、立体停车场

采纳
规划地块鼓励地下空间开发，预留充足停车位，建议在下一步
控制性详细规划修编阶段落实地下空间与配套停车设施控制指
引。

8
河口街道办
（高思献）

理顺政府与市场关系，发挥市场决定性作用，支持引入社会资本参与开发建设。鼓励多方
合作开发机制，完善政策措施。

采纳
完善政策措施，配合完成相关政策性资金申请工作，鼓励多方
合作开发机制。

地方行业
协会

9
市石材行业协会

（吴丹丹）

希望高铁站建设融入石文化元素，体现云浮石材特色。 采纳
本次规划将提出将石文化融入高铁站、体现云浮石材特色的设
计建议，引导后续站房规划设计融入石文化元素。

希望完善站内配套服务设施，高铁站可便捷换乘联动公交地铁，联系各景点及网红打卡点
。

采纳
高铁站边布置公交首末站、游客集散中心，实现高铁便捷换
乘，联系市区与各景点。

群众代表

10
云浮市新昌宏石业

有限公司
（潘戍立）

合理规划各项配套设施。 采纳 在规划范围内合理布局公服设施与市政设施 。

重点关注社会风险隐患。 采纳 后续将开展社会稳定风险评估，着重关注社会风险隐患。

高度重视土地资源的合理利用。 采纳
合理引导土地整备计划，抓住重点，分布实施，近期先行腾退
高铁站场及线路周边土地，确保高铁建设，后续根据发展需
求，逐步腾退其他低效用地，合理利用土地资源。

吸取云浮东高铁站现状的教训，包括周边配套缺失的问题，严重影响城市形象；运营车辆
停放无序的问题。建议云浮站合理规划接送人流、车流，优化交通组织管理及设施配套。

采纳
有序组织高铁站周边不同车辆流线与停车区域 ，合理规划接送
人流、车流，优化交通组织管理。

11
居民代表

（周阳亮）

对于云浮高铁站CBD及周边区域综合开发规划总体较为满意。目前高铁站还未正式竣工，云
石大道和河口G324国道拥堵严重，希望能制定解决交通拥堵的方案

采纳
经查核片区控规并咨询有关部门了解，G324与云石大道交叉口
已有解决方案，待后续施工建设。

希望各版块建设能加快进度，让广大市民及外界看到云浮的全新面貌，促进云浮经济发展 采纳
后续建设计划将有序推动，逐步建成彰显绿色国际化城市特色
的云浮城市芯片。

12
居民代表

（彭志碧）
无意见。 —— ——


